
実施日　平成29年10月17日

会場　　北秋田市民ふれあいプラザ コムコム

アンケート回収数50枚／資料配布数82枚＝回収率60.9％

１．はじめにあなたのことについて、該当する項目を選んでください

①性別
38人
12人

②年代
5人
4人
3人

16人
11人
6人
5人

③住まい 北秋田市地区内訳
45人 15人
5人 5人

2 2人
2 2人
1 合川 5人

0人 森吉 3人
その他 4人

9人

④職業
25人
15人
13人
3人
2人
1人
0人
0人
0人
0人

２．本日のフォーラムを何で知りましたか
（複数回答）

19人
8人
7人
6人
6人
1人
1人

女

20代
30代

鷹巣

40代
50代
60代

80代

北秋田市
秋田県内

その他

公務員
無職・定年退職
自営業
無回答

無回答

阿仁

秋田県外

綴子
七日市

無回答

秋田大学「地（知）の拠点整備事業」ミニフォーラム2017in北秋田　アンケート集計結果

新聞などの報道
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男
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１－①性別
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1―③北秋田市地区内訳）
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２．何で知りましたか

北秋田市
90%

秋田県内
10%
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0%

１－③住まい
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３．本日の内容について、理解できましたか

① 講演１：阿仁鉱山文化の広がり　－鉱山技術と経済が残したもの－
 22人

25人
2人
0人
1人

② 講演２：阿仁地区観光ガイドのこれまでの取り組み
　 16人

30人
2人
0人
2人

③ パネルディスカッション
　 14人

20人
1人
0人

15人

４．今後、秋田大学は、北秋田市においてどのような取り組みをすることを期待しますか

十分理解できた
概ね理解できた
あまり理解できなかった
理解できなかった
無回答

十分理解できた
概ね理解できた
あまり理解できなかった
理解できなかった
無回答

十分理解できた
概ね理解できた
あまり理解できなかった
理解できなかった
無回答

事業継続の方向を検討いただきたい。

伝承館展示についてのアドバイス・指導

阿仁鉱山をもっと掘り下げてほしい。北秋田市ももっと協力するべき。

ハッパをかけてほしい。どんどん意見を言ってほしい。

今後も市と秋田大学の連携により貴重な資料を基に阿仁の歴史を紹介していただきたい。

鉱山の取組を進めてほしい。

今回初めて参加しました。もっと早くすれば良かった。

若者が活気づくような取組み。

研究協力（菅江真澄を活用した活性化）

縄文文化の世界遺産登録に向けた紹介などの取り組み。

今後とも何らかの関わりをもっていただきたい。

歴史と文化

「偉人」に関する催事を取り上げてください。

何らかの方法で継続していただきたい。
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３－③パネルディスカッション
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３－②講演２
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５．本日のフォーラムについての感想を自由にお聞かせください

今井先生の講演は改めて鉱山の歴史に興味を持たせてくれました。展示見に行きたいと思います。ギャラリートーク
またあればいいなぁ。戸嶋さんの取組には阿仁の見所がすばらしいことを改めて知らされました。ご苦労様です。

地元で働いていながら市についてまだまだ知らない魅力があると分かった。今度訪れてみたいと感じました。

副市長からがんばりの言葉が聞けたのはありがたい。

阿仁鉱山についての理解が深まりました。ありがとうございました。

講演２・映像が良かった。パネルディスカッション・濱田先生の進行が良かった。

阿仁の参加者が少なかったのではないでしょうか。とても大切なフォーラムだと思います。継続してくださることを
願っています。

大変勉強になった。

阿仁の歴史を学ぶことができた。

阿仁鉱山のすごさというものを改めて実感しました。また伝承館に足を運びたいと思いました。私自身も阿仁の文化
の魅力を広めたいです。ありがとうございました。

阿仁鉱山の貴重な写真を見ることが出来、とても有意義なフォーラムでした。今井先生の話もおもしろかったです。
また、阿仁地区の魅力を再発見することが出来ました。

とても貴重な情報となりました。ありがとうございました。

・今日の今井先生のお話からも数年前のユネスコ文化遺産～日本の明治産業遺産～阿仁鉱山はどうして候補にな
らなかったのか残念に思い（思って）います。
・阿仁の新世代にこそ、今井先生のお話の内容を伝えたい。

講演はわかりやすい説明だった。時間が足りなかったかも。

今井館長の話は阿仁の繰り返しに時間が多く取られ残念だった。写真説明を十分聞きたかった。戸嶋さんのビデオ
は移り替りが早く、口頭説明の方がよい。

十分感動する内容をありがとうございました。

お二人のご講演、大変有意義だった。パネルディスカッションは少し時間がたりなかったかな。

宣伝が足りず、平日昼間にやるべきなのかと思います。誰にどの世代に来てほしいのか、など改めて考えるべきだ
と思います。これだけの事業が非常にもったいないです。

参考になることが多くありました。ありがとうございました。

過去の6鉱山の表示などあれば、なお現地理解ができるのでは？

学生による地元体験や子供たちとの交流。

地域のことを知る、このような場をもっともっとほしい。

人集めは大変だと思う。

郷土の過去を知る上で貴重な行事と思う。ありがとう。又の機会を乞う。

当時の人のお墓の管理は地元または行政としてどのように管理されているのか（当時活躍された人々について）

県外から通う学生にも広く知ってもらいたいです。そこからまた全国に広まってほしいです（SNS等積極的に利用
etc.）。

地元の子供たちと共に北秋田市の歴史、文化を学ぶような取り組みがあれば良いと思います。

市の眠っている魅力発見を続けていただきたいです。

これまでの成果を利用して、観光に活していく取組を期待します。

メッゲル時代の人物の動向、「銀山と異人たち」と工部省技術者阿仁鉱山の技術者のつながりを深く研究できると思
う。例えば近藤（陸三郎）、狐崎（富教）、工部大学校2期（M13.5月卒）などが阿仁鉱山で活躍しております。
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